
! ! ! !本报讯 连日来，出席本次市
人代会的市政府领导屠光绍、艾宝
俊、赵雯、周波、翁铁慧、时光辉、蒋
卓庆、白少康分别参加各代表团审
议讨论，他们表示，新的一年，上海

经济仍处于创新转型关键期，但面
临新的困难和挑战。我们要牢固树
立底线思维、保持定力、抢抓机遇、
应对挑战，着力促进经济社会持续
健康发展。

副市长们在审议时认为，要深
入推进以科技创新为核心的全面
创新，加快建设创新要素高度集
聚、创新活力竞相迸发、创新成果
持续涌现的全球科技创新中心。

! ! ! !本报讯 市委副书记、市长杨
雄昨天下午参加市十四届人大三次
会议崇明代表团全团审议时说，崇
明生态岛建设，要进一步解放思想、
转变观念，大胆闯、大胆试，着力突
破体制机制瓶颈，加大改革创新力

度，加快转变农村生产生活方式。
审议现场，来自崇明基层的人

大代表争相发言，围绕崇明生态岛
建设遇到的困难和困惑，提出思考
和建议，与市领导坦诚交流。
“崇明生态岛建设不能再走简

单依靠补贴扶持的老路，要不断总
结，谋创新、求突破。”杨雄发言时
说，经过十多年的探索，崇明生态
岛建设初具成效，下一步如何既保
护好生态又加快促进经济社会发
展，是摆在我们面前的重大考验。
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! ! ! !昨天下午，《上海市实施〈中华
人民共和国全国人民代表大会和地
方各级人民代表大会代表法〉办法
（草案）》《上海市人民代表大会关于
代表建议、批评和意见的规定（修订
草案）》《上海市人民代表大会关于
代表议案的规定（修订草案）》提交
市十四届人大三次会议审议，这是
时隔 !"年，市人代会再次审议地方
性法规。“一办法两规定”的修订内
容，透露出代表履职新走向。

职能部门办理人大代表建议、
批评和意见，如何才能不是“为答复
而答复”，而是真正解决问题？《上海
市人民代表大会关于代表建议、批
评和意见的规定（修订草案）》强化
了跟踪办理———要是办理结果代表
不满意，承办单位就要有说法。
如今，人大代表提出代表建议，

不再受时间限制，可在市人代会会
议期间提出，也可在闭会期间提出；
可由代表一人提出，也可由多位代
表联名提出；可通过市人大代表建
议、批评和意见网上办理系统提交，
也可通过书面形式提交。

与这些“宽松”相对的，是对代
表建议跟踪办理的“严格”。修订草
案提出，承办单位要在自交办之日
起 #个月内将办理结果答复代表，
涉及面广、处理难度大、确实不能在
限期内办理完毕，要向市人大常委
会代表工作机构书面报告；承办单
位若为行政部门，部门还应同时向
市政府办公厅书面报告。经同意，延
长时间不得超过 $个月，承办单位
应及时告知代表。
如果代表对答复不满意，市人

大常委会代表工作机构要研究代表
的具体意见，必要时会同市政府办
公厅共同研究；对需要再次办理的
代表建议，交承办单位“再办理”，在
一个月内再次答复代表。同时，市人
大常委会代表工作机构和市政府办
公厅可以组织承办单位与代表“面
对面”沟通。
为加强跟踪办理的力度，确保

代表建议、批评和意见的办理落到
实处。修订草案新增以下规定———

! 跟踪办理情况录入上海市

人大代表建议! 批评和意见网上办

理系统" 通过信息化手段来保障代

表对跟踪办理情况的知情权#

! 如因为客观情况发生变化"

未能落实答复意见" 则由本单位负

责人审核签发有关书面报告" 推动

承办单位更好落实对代表的承诺$

! 承办单位应当对代表建议%

批评和意见的办理情况组织自查"

由承办单位负责人组织实施$

近年来，人大代表普遍要求市
人大常委会加大对代表建议、批评
和意见办理的督办力度。为此，修订
草案特别增加了“市人大常委会应
当督促有关机关、组织对本单位、本
系统的办理情况进行自查、开展评
估考核的”规定。

人大代表向大会提出议案，是
包括《代表法》在内的法律赋予代
表参与管理地方国家事务的权利。
较之代表建议的“一事一议”，代表
议案所提事项更重大，有更严格的
格式，包括案由、案据和方案，以及
法规草案或立法要旨、主要内容及
说明。 本报记者 姚丽萍

!一办法两规定"的修订内容透露代表履职新走向###

代表不满意 承办单位要有说法

! ! ! !昨天上午，在市政协“解放思想深化改革开放，着
力建设科技创新中心”专题讨论会上，委员们发言争
先恐后，往往前一个刚结束，后一个就连忙报上自己
的委员号，“抢”过话筒开始发言。市政协委员王福明

比较“守规矩”，一直锲而不舍地举手等待，连举了六
七次没被叫到，主持人都不好意思了，把最后一个发
言的名额留给了他。“举手哥”终于“发出声音”。
本报记者 陈正宝 潘高峰 江跃中 张龙 摄影报道

!举手哥"锲而不舍

! ! ! !本报讯 市政协十二届三次会
议昨天下午举行首场大会发言，%&
位政协委员先后发言。中共上海市
委书记韩正出席会议，认真聆听委
员们的意见建议。市政协主席吴志
明主持。
市领导应勇、尹弘、翁铁慧出席

会议。
会场气氛热烈，%&位委员代表

本市各民主党派、人民团体、界别、
委员直抒意见和建议。袁雯委员代
表致公党上海市委作题为《拿什么
蕴育具有全球影响力的科技创新中
心》的发言、朱同玉委员代表民盟上
海市委作题为《释放全社会创新活
力，加快创新城市建设》的发言、吴
珍美委员代表台盟上海市委作题为
《借鉴台湾科技发展管理经验，推动
上海科技创新中心建设》的发言、余
岚委员代表民进上海市委作题为
《在教育综合改革中关注中小学教
师的切身利益》的发言、张怀琼委员
代表农工党上海市委作题为《医养
结合时不我待》的发言；柴俊勇委员
代表上海市工商联作题为《向科技
创新中心进军上海民营企业应激发
活力》的发言。

盛裕若委员代表上海市总工会
作题为《依法加强群体性劳资纠纷
预防化解维护职工合法权益》的发
言、栗芳委员代表共青团上海市委
和上海市青联作题为《为上海向全
球科技创新中心进军注入青春活
力》的发言、朱鸣委员代表上海市
妇联作题为《“单独两孩”政策对上
海未来经济社会的影响及对策》的
发言。
郑民华委员代表医药卫生界作

题为《让医生安心为病人看病》的发
言、吉宏忠委员代表宗教界作题为
《发掘保护利用宗教历史文化助力
提升上海城市文化软实力》的发言；
赵国靖委员代表市政协经济委员会
作题为《上海建设全球科技创新中
心着力点在集成创新》的发言、王禄
宁委员代表市政协对外友好委员会
作《积极吸引国际组织总部入驻，提
升上海国际化水平》的发言；赵国
雄、骆新等委员也先后发言。今年的
大会发言参与面广，发言内容丰富，
发言准备充分。
市政协副主席周太彤、李良园、

周汉民、蔡威、高小玫、姜樑、方惠
萍、王志雄、张恩迪出席。

! ! ! !本报讯 连日来，市人大常委
会副主任钟燕群、姜斯宪、蔡达
峰、郑惠强、吴汉民、洪浩、薛潮分
别参加了代表团分组审议政府工
作报告。

大家认为，要激发市场活力，
理顺政府、市场、社会的关系，就要
不断深化行政审批制度改革、加快
政府职能转变。当前，简政放权实
效与社会各方期盼还有距离。要进

一步承接自贸试验区和浦东综改
的辐射效应' 复制推广负面清单，
建立健全政府权力清单，加快推出
政府责任清单，努力突破制约行政
效能的“天花板”。

围绕改革聚焦创新
! ! ! !市政协会议举行首场大会发言$

韩正参加 吴志明主持 应勇出席

不能走简单依靠补贴扶持老路
杨雄参加崇明代表团审议

努力突破制约行政效能的!天花板"

市人大常委会副主任分别参加审议政府工作报告

推进以科技创新为核心的全面创新
市政府领导分别参加审议讨论政府工作报告


